
В ГОРОДАХ 

И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Глазуновский район

ХВОРЬ НЕ СТРАШНА
В районе в рамках национального
проекта "Здоровье" проводится
иммунизация населения против ге�
патита В.
Уже поступила первая партия вакци�

ны. Специально сформированные брига�
ды медицинских работников выезжают в
трудовые коллективы. На сегодня приви�
то более 500 жителей района в возрасте
от 18 до 35 лет.

Урицкий район

СТРОИТЕЛЯМ 
НА РАДОСТЬ
Урицкое райпо открыло в Нарышки�
но новый магазин строительных то�
варов. 
"Раньше за каждой мелочью по строи�

тельству и ремонту приходилось ездить в
Орел, а теперь все под рукой", — говорят
жители Нарышкино. Новая торговая точ�
ка расположилась в здании бывшего ма�
газина "Ветеран". Здесь представлен
широкий ассотимент строительных и
промышленных товаров. Есть возмож�
ность заказать необходимые строитель�
ные материалы, которые отсутствуют в
продаже. 

Колпнянский район

ИГРАЙ, ГАРМОНЬ
В районном Доме культуры в ми�
нувшее воскресенье состоялся ув�
лекательный конкурс "Играй, гар�
монь". В большом зале на 450 мест
был полный аншлаг. Более двух с
половиной часов публика с востор�
гом принимала музыкантов. В кон�
курсе приняли участие более 50 та�
лантливых гармонистов, балалаеч�
ников, частушечников, ложкарей,
которые под общие аплодисменты
показывали свое мастерство.
Лучшие музыканты были награждены

грамотами и ценными подарками. В но�
минации "Самый юный гармонист" побе�
дил Роман Звягин, представлявший Ост�
ровской сельский дом культуры. В номи�
нации "Старейший гармонист" победите�
лем стал В.М. Писарев из Знаменского
сельского дома культуры. В номинации
"Гармонист�виртуоз"  лучшим был при�
знан М.Е. Паршин из Мисайловского
сельского дома культуры. 

По словам заместителя главы район�
ной администрации Л.А. Захаровой, этот
ежегодный конкурс воспитывает патрио�
тизм в обществе и не позволяет умереть
народным традициям. "Если мы сохра�
ним народные традиции, то сможем со�
хранить и всю русскую культуру для буду�
щих поколений", — сказала Людмила Ан�
дреевна.

Покровский район

ИКОНОСТАС 
ОСТАНЕТСЯ В ХРАМЕ
В районном центре возрождается
храм Покрова Пресвятой Богороди�
цы. Курские мастера недавно вы�
резали в нем прекрасный иконо�
стас, но община долгое время не
могла расплатиться за работу. По�
шли разговоры о том, что в счет
долга иконостас придется выво�
зить из храма. На днях вопрос уда�
лось благополучно решить.
По словам отца Иоанна, настоятеля

церкви, задолженность за работу резчи�
ков составляла более миллиона рублей.
Попечительский совет церкви смог со�
брать среди жителей района более 300
тыс. рублей, а благотворители, пожелав�
шие не называть своих имен, пожертво�
вали 760 тыс. рублей. Теперь за общиной
остался сравнительно небольшой долг —
около 40 тыс. рублей. Отец Иоанн выра�
зил искреннюю благодарность всем жер�
твователям.

Ливны

МЯЧ НАД СЕТКОЙ
Завершилось первенство Ливен по
волейболу среди мужчин. 
В соревнованиях принимали участие

шесть команд, представляющих агро�
фирму "Ливенское мясо", РОВД, "Ливги�
дромаш", "Ливнысервисгаз", ОрелГТУ,
машиностроительный колледж, Здоро�
вецкую сельскую администрацию.

Соревнования проходили на базе ПТУ
№4. В результате победителями стали
спортсмены "Ливнысервисгаза", второе
место — у волейболистов "Ливгидрома�
ша", третье место досталось агрофирме
"Ливенское мясо". 

Хотынецкий район

ДОЛОЙ РОГАТКИ!
Союз охраны птиц России объявил
2007 год годом зимородка. Руко�
водство национального парка "Ор�
ловское полесье" решило поддер�
жать акцию по защите птиц и объ�
явило конкурс "Птицы "Орловского
полесья".
Под таким названием прошел конкурс

рисунков среди учащихся школ Хотынец�
кого и Знаменского районов, а в жудер�
ской библиотеке прошла выставка книг
"Птицы рядом с нами". Помимо этого
учащиеся школ, находящихся на террито�
рии национального парка, приняли учас�
тие в конкурсе на изготовление лучшего
скворечника. Ученики Льговской школы
совместно со Льговским лесничеством
изготовили 126 скворечников, ученики
Жудерской школы совместно с Тургенев�
ским лесничеством — 125, Красников�
ское лесничество — 90, Пешковское —
70. Победителями в этом конкурсе были
признаны Жудерская и Льговская школы.
Ребятам были вручены почетные дипло�
мы и памятные подарки.

Информагентство 
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— Александр Алексеевич,

насколько активно орлов�

ские крестьяне используют

возможности кредитования

в рамках национального

проекта?

— По состоянию на 1 апреля
текущего года гражданам, веду�
щим личные подсобные хозяй�
ства, выдано  2211 кредитов на
сумму около 300 млн. руб. и, кро�
ме того, 1162 займа в сельскохо�
зяйственных кредитных потреби�
тельских кооперативах на сумму
26,5 млн.руб. В рамках реализа�
ции приоритетного национально�
го проекта "Развитие АПК" наибо�
лее активно кредитует ЛПХ Ор�
ловский филиал ОАО "Россель�
хозбанк", на долю которого при�
ходится 70% выданных кредитов.

Хотелось бы также отметить,
что процесс кредитования вла�
дельцев личных подсобных хо�
зяйств перешел в новую стадию:
если в 2006 году большинство
сельских жителей еще с осторож�
ностью относилось к этому на�

правлению проекта, то в текущем
году начал работать фактор кон�
кретного примера, когда лучшей
агитацией для участия в проекте
служат примеры соседей, род�
ственников или знакомых, кото�
рые уже оформили кредиты, рас�
ширили подворья и теперь не
только регулярно получают суб�
сидии, но и весомые доходы от
реализации произведенной про�
дукции.

— Повысилась ли доступ�

ность кредитов для селян?

— Доступность кредитных ре�
сурсов для владельцев ЛПХ одно�
значно улучшилась. Во�первых,
это произошло в связи с тем, что
механизм оформления кредитов
уже полностью отработан, за
этим участком персонально за�
креплены специалисты районных
органов управления АПК, которые
оказывают крестьянам практиче�
скую помощь. Во�вторых, расши�
рена сеть подразделений Орлов�
ского филиала ОАО "Россельхоз�

банк". В настоящее время им от�
крыто 14 дополнительных офи�
сов, еще  в восьми районах рабо�
тают уполномоченные филиала.
Сейчас только в двух районах об�
ласти — Урицком и Верховском —
нет подразделений или предста�
вителей банка.

— Какие новшества введены

в порядок предоставления

кредитов, используемых на

развитие ЛПХ?

— В порядок субсидирования
кредитов, получаемых граждана�
ми, ведущими ЛПХ, в последнее
время внесен ряд необходимых
изменений. 

Первое. В соответствии с По�
становлением Правительства от
28 декабря 2006 г. № 827 "Об ут�
верждении Правил предоставле�
ния из федерального бюджета
субсидий бюджетам субъектов
Российской Федерации на возме�
щение части затрат на уплату про�
центов по кредитам, полученным

гражданами, ведущими личное
подсобное хозяйство, в россий�
ских кредитных организациях в
2006 — 2007 годах на срок до 5
лет" увеличена предельная сумма
кредитов, привлекаемых заемщи�
ком. По кредитам на срок до двух
лет общая сумма выданных кре�
дитов не должна превышать 300
тыс. рублей,  по кредитам на срок
до пяти лет она не должна превы�
шать 700 тыс. рублей. Таким об�
разом, если в прошлом году вла�
делец ЛПХ мог оформить кредит
на сумму не более 300 тыс. руб.,
то теперь максимальная сумма
кредитов увеличилась до одного
миллиона.

К субсидированию принима�
ются не только кредиты россий�
ских кредитных организаций, но и
займы, полученные в сельскохо�
зяйственных кредитных потреби�
тельских кооперативах. При этом
предельная величина привлекае�
мых займов не установлена.

Второе. Внесены некоторые

изменения в направления исполь�
зования кредитов. Так, по креди�
там, привлекаемым на срок до
двух лет, будет субсидироваться
приобретение молодняка всех
сельскохозяйственных животных,
в то время как ранее субсидиро�
ванию подлежал только молодняк
скота и птицы. Таким образом,
кредиты, используемые на приоб�
ретение пчел, с 1 января текуще�
го года также субсидируются. По
остальным направлениям исполь�
зования кредитов изменений не
внесено. 

Напомню, что двухлетние кре�
диты привлекаются исключитель�
но на следующие цели: закупка
горюче�смазочных материалов,
запасных частей и материалов
для ремонта сельскохозяйствен�
ной техники, материалов для ре�
монта животноводческих поме�
щений, минеральных удобрений,
средств защиты растений, мо�
лодняка сельскохозяйственных
животных, кормов, ветеринарных
препаратов, семян, посадочного
материала (включая рыбопоса�
дочный), топлива, электроэнер�
гии, используемой для орошения,
материалов для теплиц (включая
грунт, песок, стекло, пленку), а
также уплата страховых взносов
при страховании урожая сельско�
хозяйственных культур. 

Кредиты на срок до 5 лет при�
влекаются на следующие цели:
покупка сельскохозяйственной
малогабаритной техники, грузо�
перевозящих автомобилей пол�
ной массой не более 3,5 тонны,
тракторов мощностью до 100 л.с.
и агрегатируемых с ними сель�
скохозяйственных машин, сель�
скохозяйственных животных, обо�
рудования для животноводства и
переработки сельскохозяйствен�
ной продукции, а также рекон�
струкция, модернизация и строи�
тельство животноводческих по�
мещений, приобретение газового
оборудования и подключение к
газовым сетям.

Учитывая, что кредиты и займы
могут использоваться только на
приобретение отечественных ма�
шин и оборудования (и их анало�
гов, выпускаемых предприятиями
Республики Беларусь) по опреде�

ленной номенклатуре, перед по�
купкой техники рекомендуем про�
консультироваться у специалис�
тов районных органов управления
АПК.

— Много нареканий селян

вызывает очень затратный

по времени существующий

порядок оформления субси�

дирования процентов, упла�

ченных за пользование кре�

дитами. Эта проблема уже

не раз поднималась и в на�

шей газете. Когда же в него

будут внесены приемлемые

для крестьян изменения, что

уже давно обещается прави�

тельством и Минсельхозом

РФ? 

— Документооборот по офор�
млению субсидий для заемщиков
теперь значительно упрощается.
Предусмотрена отмена заполне�
ния формы "Расчет размера це�
левых средств", с которой возни�
кало больше всего проблем. В со�
ответствии с утвержденной про�
цедурой задача заемщика состо�
ит лишь в своевременном пред�
ставлении в районный орган уп�
равления АПК документов, под�
тверждающих целевое использо�
вание кредитов, а вся последую�
щая работа по оформлению суб�
сидии ложится на банк и департа�
мент аграрной политики и приро�
допользования Орловской облас�
ти. 

В связи с необходимостью
проведения определенных орга�
низационно�технических меро�
приятий переход на новую систе�
му документооборота проводится
поэтапно начиная с 1 апреля теку�
щего года.

Одним словом, в настоящее
время проблем по выплате субси�
дий не возникает, за исключением
тех случаев, когда заемщики сами
не спешат представлять докумен�
ты, подтверждающие целевое ис�
пользование заемных средств
(договоры купли�продажи, пла�
тежные документы, соответству�
ющие справки из сельской адми�
нистрации и т. д.).

— Спасибо за беседу.

Беседу вел

Юрий СЕМЁНОВ.

КРЕДИТЫ ДЛЯ КРЕСТЬЯН СТАНОВЯТСЯ ДОСТУПНЕЕ
НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ "РАЗВИТИЕ АПК"

Приоритетный национальный проект "Развитие АПК"

не только вдохнул новую жизнь в деятельность

крупных агропромышленных холдингов 

и традиционных коллективных сельхозпредприятий,

но и создал предпосылки для выхода на новый,

товарный, уровень крестьянских подворий. Принимая

этот проект, государство впервые за последние

десятилетия обратило внимание на состояние личных

приусадебных хозяйств селян, открыв им доступ 

к льготным кредитным ресурсам. И хотя городские

разработчики условий финансирования села

первоначально не учли при этом ряд очень важных

нюансов, со временем эти ошибки начали

устраняться, в том числе и под влиянием критических

публикаций в прессе. 

Пошел второй год с начала реализации

национального проекта. О том, как обстоят дела 

в одном из его важнейших подпроектов —

"Стимулирование развития малых форм

хозяйствования", какие изменения появились 

в условиях его документального оформления,

рассказывает заместитель начальника управления

сельского хозяйства и продовольствия департамента

аграрной политики и природопользования Орловской

области А.А. ГРУДКИН.

(Окончание. Начало на 1!й стр.).

Когда�то в Мелихово была началь�
ная школа. На пришкольной террито�
рии дети посадили около сотни бере�
зок. Среди тех, кто участвовал в по�
садке деревьев, была и Нина Калини�
на. Прошли десятилетия. Выросли
бывшие ученики, выросли березы,
превратившись в огромные строй�
ные деревья. Давно уже нет здания
школы, но радуют глаз и греют душу
любого русского человека березы.

Рядом с парком находится домо�
владение Стариковых. Семья трудо�
любивая — все время в заботах. Дер�
жат корову, овец, свиней. За всеми
уход нужен.

Несколько лет назад на террито�
рии парка Стариковы построили са�
рай. Тогда сей факт ни у кого не вы�
звал возражений. Возражения по�
явились, когда возникла ссора.

Глава администрации Сосковско�
го района А.М. Долгов пытался нас
убедить в том, что причина конфлик�
та между Стариковыми и Калининой
кроется в земельном вопросе, а
обеспокоенность экологическим со�
стоянием парка — лишь повод одной
из сторон насолить противнику. Пос�
ле того как сельхозпредприятие
"Луч" приказало долго жить и люди
остались без работы, 27 человек сда�
ли в аренду Калининой свои земель�
ные участки. Позже Стариковы со то�
варищи тоже организовали фермер�
ское хозяйство и предложили жите�
лям села сдавать в аренду землю им.
Одни ушли со своими долями к Ста�
риковым, другие остались с Кали�
ниной. Вот и возник конфликт.

Можно согласиться с главой райо�
на в том, что побудительным моти�
вом для жалоб, с которыми обраща�
ется Калинина (и те, кто ее поддер�
живает) в различные инстанции, стал
земельный спор. Но вопросы, кото�
рые она поднимает в своих письмах,
действительно требуют вмешатель�
ства власти и принятия конкретных
решений. Но что получается на деле?

Так, например, по ее жалобе в

райадминистрацию в сентябре про�
шлого года в село приезжала комис�
сия в составе главного специалиста
по охране природы райсельхозуп�
равления В.А. Макашова, зам. на�
чальника территориального отдела
№ 4 управления Роснедвижимости
В.П. Епихина, архитектора района
Е.В. Тереховой. Выводы комиссии:
санитарное состояние территории,
прилегающей к хозпостройкам Ста�
риковых, а также их придомовой тер�
ритории удовлетворительное, эколо�

гические нарушения со стороны хо�
зяина домовладения отсутствуют.

Непонятно все это. Когда мы при�
ехали в Мелихово, то в первую оче�
редь попросили Стариковых пока�
зать документы, разрешавшие стро�
ительство сарая. Документов у них не
было, а ссылки на устное разреше�
ние главы сельского поселения вы�
глядят просто наивно.

Далее. Поскольку сарай воздви�
гнут в самой березовой роще, то при
его строительстве невозможно было
не срубить несколько деревьев, ко�
торые "мешали" сараю. Разве это не
относится к экологическим наруше�
ниям?

Мы осмотрели территорию пар�
ка. Его бесхозное состояние позво�
ляет неизвестным лицам совер�
шать правонарушения. Несколько
деревьев спилено. Когда это про�
изошло — вчера или несколько лет
назад, не меняет сути вопроса.
Стволы нескольких деревьев опа�
лены огнем. Что здесь происходит в
вечернее время, можно только
предполагать.

Участникам конфликта вместо
того, чтобы тратить энергию на вза�

имные обвинения, нужно
сесть за стол переговоров.
А главе сельского поселе�
ния следует провести сход
жителей села, чтобы дого�
вориться всем миром, как
сохранить березовую рощу,
к каждому же дереву работ�
ника природоохранных ор�
ганов не приставишь.

Кстати, после нашего при�
езда сдвинулся с места (в бу�
квальном смысле) один во�
прос. Дело в том, что Стари�
ковы загородили своей тех�
никой деревенскую улицу.
Было несколько случаев, ког�
да скорая помощь не могла
подъехать к домам.

Стариковы технику убра�
ли. Сей факт, безусловно, ра�
дует и вселяет надежду на то,

что конфликт будет исчерпан.
Что же касается сарая, то в любом

случае вопрос о его дальнейшем су�
ществовании должен решаться в
правовом поле. Этот конфликт —
лишнее свидетельство того, что вре�
мена, когда было "все вокруг колхоз�
ное — все вокруг мое", проходят. От�
сюда — "драмы и коллизии". 

— Это наш общий парк. Здесь
должны отдыхать все жители села —
как взрослые, так и дети, — сказала
Нина Калинина.

И с этим утверждением нельзя не
согласиться.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Сосковский район.

НЕ ГУБИТЕ РУССКУЮ БЕРЕЗУ!

Оказывается, все английские яблони явля�
ются прямыми потомками фруктовых деревь�
ев, растущих в суровых горных районах Сред�
ней Азии. Такое открытие сделали ученые�бо�
таники из Оксфордского университета.

ДНК самых знаменитых сортов английских
яблок почти идентична фруктам, произрастаю�
щим в лесах Тянь�Шаня на границе Кыргызста�
на и Китая, отмечает доктор Бэрри Джунипер,
возглавлявший исследование.

Ученые и раньше считали яблоко гибридом
различных видов фруктов, в том числе крабо�
вой яблони, наиболее распространенной в анг�

лийских полезащит�
ных полосах. Но ока�
залось, что многие из
сортов яблонь, про�
израстающих в Бри�
тании, в том числе
Оранжевый пепин,
Дискавери и Краса�
вица Бата, насчиты�

вают историю длиною в семь тысяч лет и имеют
непосредственное родство с деревьями Тянь�
Шаня.

По материалам информагентств.

АНГЛИЙСКИЕ ЯБЛОНЬКИ... 
РОДОМ С ТЯНЬ#ШАНЯ

У этих яблок неповторимый   английский привкус, но происходят они

совсем не из британских тенистых садов.
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На правах рекламы.

ЭТО ИНТЕРЕСНО


